

# 2024年 明石この1年

**1月 Taco箱オープン**

若者会議の提案を受けて、リサイクル可能な紙類を回収するリサイクルBOXが市役所西庁舎にオープン。集まった紙類は再資源化され、新しく生まれ変わります。

**2月 松陰新田で古墳見つかる**

これまで市内では存在が確認されていなかった5世紀後半の古墳が発掘され、三番割古墳群と名付けられました。

**3月 夕焼けパンダ 春・秋ともに出現**

夕日がアンテナと重なりパンダの顔に

**3月 イカナゴ漁 1日で終了**

明石に春を告げる魚として親しまれているイカナゴですが、近年漁獲量が減少しています。今年は、資源保護のためイカナゴ漁は1日で終了しました。

**4月 明石商業高校に福祉科が誕生**

新たに誕生した福祉科に1期生40人が入学。福祉の専門科目を学ぶほか、地域でボランティア活動などを行なう福祉のまちのリーダーとなる人材を育成します。

**5月 「みんなでつくる財政白書」検討開始**

「みんなで」作ることで、専門的知識のない人でも理解でき、誰にでも手に取ってもらえる「わかりやすい」財政白書を目指しています。

**6月 ひと涼みスポットオープン**

熱中症予防のため、一時的に暑さをしのぎ、涼しく過ごす場所「ひと涼みスポット」を6~10月に開設しました。

**6月 市内3か所目の病児保育室オープン**

病気やけがの治療中や回復期で、集団保育が困難な児童を一時的に保育する市内3か所目の病児保育施設がオープン。

**7月 ふらっとスペース二見オープン**

地域交流の場などとして気軽に利用できるフリースペース「ふらっとスペース二見」が、西部文化会館1階にオープンしました。

**Instagramも日々更新中！** @akashi\_citiesales

明石のイベントや、季節の写真を投稿しています。#えとこ明石のハッシュタグをつけてみなさんも明石の写真を投稿してくださいね。

消防局特集号 明石公園の桜 おしゃかか船 あかしこども新聞

**語ろう つくろう みんなの明石**

テーブルを囲み気軽に話しながら、これからの明石の未来について語るタウンミーティング。今年は小・中学生向けの「こども会議」を3回シリーズで開催するなど、延べ12回開催し、約500人が参加しました。ひと涼みスポットや1DAYプレーパークなどが皆さんの声で実現しました。

今年も残すところあとわずか。みなさんにとって今年はどんな1年でしたか。今号では市の2024年のできごとを振り返ります。

取材にご協力いただいたみなさん、ありがとうございました。

お問い合わせ／広報課 (TEL 918-5001 FAX 918-5101)

**8月 稚ダコ放流 豊かな海を取り戻す**

近年漁獲量が減少しているマダコを増やす新たな取り組みがスタート。産まれて40日後の稚ダコ約2000匹を海に放流しました。

**9月 源氏物語プロジェクト始まる**

中秋の名月を迎える9月から『源氏物語』ゆかりの地を発信する取り組みがスタート。多くの人が明石を訪れ、源氏物語の世界を感じました。

**10月 医療的ケア児相談窓口オープン**

医療的ケアを必要とする子どもたちや家族が安心して暮らせるように、さまざまな関係機関と連携・調整しながら相談支援を行なっていきます。

**10月 南畠歩道橋が開通**

南畠踏切の安全対策として整備を進めていた、南畠歩道橋(エレベーター併設)が完成。

**11月 ハブラシリサイクル始まる**

使用済みのハブラシを回収し、プラスチック再生品にリサイクルする取り組みがスタート。ライオン株式会社と連携してプラスチック資源の再資源化を進めています。

**11月 たこTacoバス20周年**

2004年11月9日に試験運行を開始したTacoバス。地域の足として親しまれ運行20周年を迎えました。

**12月 あかし1DAYプレーパーク**

2023年、2024年の「こども会議」の中で出た子どもたちの声が実現。市内4か所で1DAYプレーパークを開催しました。

10月は大蔵海岸、11月は明石公園と石ヶ谷公園、12月は上ヶ池公園で開催

**11月 記念撮影コーナー誕生**

婚姻届提出などの記念日を思い出に残すことができるフォトスポットが誕生。

**PHOTO SPOT**

設置場所

- 市役所本庁舎2階ロビー
- あかし総合窓口

**11月 市制105周年記念式典**

記念式典ではパリ2024パラリンピックで2冠に輝いた車いすテニス選手上地結衣さんに市長特別表彰を授与しました。

**20年間で約1900万人が利用**

**安全・安心のまちに向けて**

今年は1月に能登半島地震が発生し、8月には南海トラフ地震臨時情報(巨大地震注意)が発表されるなど災害への備えの必要性を改めて感じた1年でした。

**1月 2月 能登半島地震に緊急消防援助隊・給水車を派遣**

**4月 高機能消防指令センターがスタート**

これまで以上に、迅速、確実に火災や救急の現場に駆けつけます。

**4月 自動録音電話機の購入費の助成がスタート**

警告と録音で詐欺の犯人から固定電話への着信を防ぎます。

申請期限は1月31日まで